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FECHA: Febrero 26 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Lo mató para no pegarle” 

Criterio “Izquierda estatal no se apresura” 

 “Olvera cuestiona uso de instituciones a FCH” 

 “Impartirán materia de Derechos Humanos” 

 
“Piden respetar a instituciones” 

 “Por preferencia sexual, discriminación” 

 
“No circula” 

El Independiente “Posible, motín en Hidalgo como en NL: Moctezuma” 

La Crónica “Apuesta Olvera por más deporte para la entidad” 

 
“Cobija PRI a Medina” 

 
“Ortiz: crisis global, tamaño mamut” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Hasta mitad de marzo, los gallos de izquierda: Será hasta mediados de marzo cuando los partidos de 
izquierda en Hidalgo, que integran la alianza Movimiento Progresista, elijan por medio de un consenso, o encuesta, a sus 

candidatos a diputados federales y senadores para la elección del 1 de julio. Hasta el momento, de los tres partidos, sólo el 
PRD y Movimiento Ciudadano (MC) han elegido candidatos a diputados de mayoría, excepto para senadores. Por su parte, 

el PT hidalguense aún se mantiene en reserva de sus propuestas, sólo tiene  precandidatos. Hace una semana y tras largas 
negociaciones, el sol azteca votó sus candidaturas, quedando de la siguiente forma: por los distritos federales de Huejutla, 

Ixmiquilpán y Tula son Fermín Gabino, José Manuel Zúñiga y Ricardo Baptista, respectivamente. La oferta perredista 

contempla a Maquirita Pérez, Diana Marroquín, Edith Ibarra y Alejandro Nochebuena; quienes representan los distritos de 
Actopan, Tulancingo, Pachuca y Tepeapulco, en ese orden. El jueves pasado, MC eligió a sus candidatos a diputados 

federales durante la Asamblea Electoral Nacional, presidida por su dirigente, Luis Walton. Por Huejutla, Juan Manuel Zerón; 
Tulancingo, Patricia Landín; Pachuca, María Cruz y Samarkanda E. Servín; finalmente, por Tepeapulco, Alejandro 

Nochebuena. En los distritos restantes, de Ixmiquilpán, Actopan y Tula, no presentó propuestas. (Antonio Alcaraz, 

página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera reprueba "cacería de brujas" en tiempo electoral: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 

reprobó que el gobierno federal utilice a las instituciones de procuración de justicia como instrumento de político y de 
desprestigio contra sus rivales políticos en tiempos electorales. En reacción a los recientes señalamientos de ex 

gobernadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por presuntos vínculos con el crimen organizado, el mandatario 

hidalguense consideró que “las instituciones deben darle certidumbre al país, no para ser arietes de venganzas”. Aceptó 
que este tipo de maniobras parecen una “cacería de brujas” con una tendencia electoral: “hemos visto con decepción que 

en épocas electorales se abren expedientes y también con decepción hemos visto que esos expedientes a final de cuentas 
no llegan a ningún lado, ahí está el caso de Michoacán, el caso de Baja California Norte, el caso de Guerrero, lugares donde 

se hizo un gran ruido y de que había expedientes abiertos”. “Ahora la ley permite que con denuncias anónimas se abran 

averiguaciones y con esa base poco sustentable se pretende abrir expedientes, ahí están los hechos que hemos recogido 
del pasado, mucho lamentaríamos, porque sería afectar a la sociedad, sería afectar a la unidad del país”, refirió. El titular 

del Ejecutivo local advirtió que con este tipo de acciones de tinte político-electoral se vulneran las instituciones, por lo que 
hizo un llamado al gobierno federal y al presidente Felipe Calderón a ejercer la justicia de forma imparcial y no con 

intereses partidistas. “Bien lo dijo el general Galván, que mientras el país esté unido podemos enfrentar con mejores 
condiciones cualquier adversidad, como el crimen organizado que no sólo es del gobierno federal sino que es un tema que 

atender y atacar todos en unidad, en comunidad de estrategias, en integración de esfuerzos, pero si empezamos con ese 

tipo de señalamientos vamos a poner en evidencia todos y lo más delicado es que quedarán vulnerables las instituciones y 
eso no podemos permitirlo”, expuso. “El llamado es permanente, si nosotros vamos alguna acción, pues tenemos que 

reaccionar en la mediad que el derecho y le ley no lo permita, pero también con la libertad señalaremos lo que creemos 
que no está funcionando, hoy el llamado debe de ser a la unidad y a darle a las instituciones el uso que la Constitución ha 

creado y no para intereses sectarios”, dijo. “Debemos de gobernar con todos y para todos y que debemos de mantenernos 

en la estricta imparcialidad que la Constitución nos obliga”, concluyó el gobernador el estado. (Gustavo Godínez, página 
08) 

Milenio-Peña Nieto visitará 2 veces a Pachuca durante su campaña: Luego de asegurar que el candidato 
presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, visitará Hidalgo por lo menos dos veces durante su campaña, la diputada federal, 

Carolina Viggiano Austria, señaló que su labor dentro del equipo de ex gobernador mexiquense será realizar la vinculación 

con la sociedad civil, organizaciones no gubernamentales, cámaras, colegios y asociaciones. “En este momento estamos en 
la etapa de planeación, la campaña va a empezar hasta dentro de un poco más de un mes, ahorita nos estamos 

preparando, me siento muy honrada de la invitación que me ha hecho (Enrique Peña) y estoy muy contenta”, aseveró. 
Puntualizó que se recogerán las propuestas de la sociedad civil a través de una agenda temática con la que se va a 

trabajar. “Vamos a hacer redes también para apoyar al candidato entre otras acciones”, sostuvo la legisladora. Manifestó 

que las agendas que se manejen con la sociedad dependerá del interés que tengan, “unos tienen intereses sobre adultos 
mayores, discapacitados, cuestiones de nutrición, investigación”. En entrevista, comentó que se prepara la información 

para establecer contacto con los distintos grupos de la sociedad. “Nos están buscando y los estamos atendiendo para ir 
canalizando sus apoyos”, dijo. Subrayó que el equipo del candidato priista está preparado para los ataques que se generen 

desde las redes sociales, “sabemos que nos van a atacar porque así ha sido todo el tiempo y simple y sencillamente 

seguiremos trabajando de la mejor manera”. Viggiano Austria reiteró que el ex gobernador del Estado de México visitará la 
entidad durante su campaña presidencial, “sí, va a venir a Hidalgo, por lo menos vendrá una o dos veces”. Cuestionada 

sobre las fechas de éstas visitas, respondió que aún no se tienen, sin embargo aseguró que están dentro del itinerario del 
abanderado priista a la presidencia de la República. Cabe señalar que la coordinación general de la campaña de Enrique 

Peña Nieto la dirige Luis Videgaray. Georgina Trujillo Zentella y Carolina Viggiano están encargadas de las carteras de 
Vinculación con la Sociedad Civil y la Coordinación Operativa Territorial para la Segunda Circunscripción. Viggiano Austria, 

esposa del gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, actualmente es diputada federal y presidenta de la Comisión de 

Desarrollo Metropolitano además de ser integrante de las Comisiones de Justicia y Seguridad Pública. La diputada 
hidalguense desempeñó los cargos de Secretaría de Desarrollo Social y titular de Planeación y Desarrollo Regional Estatal. 

(Alejandro Reyes, página 11) 

Sol de Hidalgo-Con absoluto respeto a derechos humanos: Es el absoluto respeto a la promoción, protección y 
garantía de los derechos humanos, la vía para construir una sociedad más justa, democrática y libre, que permita brindar 

mayores beneficios para las familias hidalguenses, afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. En el marco de la 
entrega del Informe 2011 de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), por parte de su titular, 

Raúl Arroyo González, el mandatario apuntó que el gobierno que encabeza se ha propuesto impulsar una verdadera cultura 
de los derechos humanos entre la población, con acciones establecidas en el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. De ahí 
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el interés de enviar al Congreso del Estado, la iniciativa de Ley de los Derechos Humanos, la cual fue promulgada el pasado 

mes de diciembre, convirtiendo así a Hidalgo como el primer estado en cumplir con el mandato, establecido en la reciente 

reforma a la Constitución Política de México. Francisco Olvera dio a conocer que en breve se realizará un análisis a fin de 
incluir al plan educativo estatal de todos los niveles, una materia relacionada con la promoción de los derechos humanos y 

lograr que las nuevas generaciones se sumen a la tarea de esta comisión y fomentar una nueva cultura en este rubro. 
CDHEH GOZA DE CREDIBILIDAD Por los resultados alcanzados a lo largo de 20 años, agregó el gobernador Olvera, este 

organismo ha logrado acreditar su eficiente actuación ante la sociedad, convirtiéndose en una instancia de atención a las 

demandas sociales y de resolución de controversias al tiempo que cumple con los desafíos que los nuevos tiempos 
plantean. A nombre del pueblo hidalguense, el jefe del Ejecutivo destacó la labor que lleva a cabo la CDHEH en beneficio 

de los habitantes de La entidad. RECONOCE ARROYO AL GOBERNADOR Por su parte, el presidente de la CDHEH, Raúl 
Arroyo, manifestó un reconocimiento al gobernador Francisco Olvera por su voluntad política, respeto y respaldo 

demostrado no solo en el discurso, sino principalmente en los hechos; así como por la gestión realizada para contar con 
recursos extraordinarios que le permitan a la comisión contar con nuevas y mejores capacidades para atender a la 

ciudadanía. De esta manera, apuntó el ombudsman hidalguense, se da una muestra de su compromiso con los derechos 

humanos de las y los hidalguenses y del respeto al organismo encargado de su protección. A GARANTIZAR DERECHOS 
HUMANOS En su mensaje, Raúl Arroyo exhortó a los servidores públicos de la administración pública estatal asumir el 

mandato constitucional de promover, respetar, proteger y garantizar los derechos humanos; ya que esto contribuye a servir 
con más inteligencia y mayor pertinencia a la población. A este acto también asistieron el presidente del Tribunal Superior 

de Justicia, Valentín Echavarría Almanza; el diputado Luis Alberto Marroquín en representación del Congreso del estado; 

funcionarios estatales; además de consejeros e integrantes de la CDHEH. (Ojo Política) 

El Independiente-Motín como en Apodaca no se descarta en Hidalgo: Moctezuma: El secretario de gobierno 

Fernando Moctezuma Pereda dijo que en Hidalgo no se descarta la posibilidad de un motín parecido al que ocurrió hace 
una semana en el penal de Apodaca, Nuevo León, al referir que se trata de una nueva estrategia adoptada por el crimen 

organizado. "Siempre tenemos que estar muy pendientes de circunstancias como esa, lamentablemente lo provocado en 

menos de una semana marca la pauta de la nueva estrategia aplicada por el crimen organizado." El encargado de la 
política in-terna lamentó el hallazgo de droga, armas blancas y cualquier tipo de aparatos electrónicos en los centros de 

Readaptación Social (Ceresos) de Pachuca y Tulancingo, luego de cateo hace unos días a cargo de la policía estatal. "Se 
han hecho tres dispositivos, en algunos lamentablemente encontramos situaciones muy delicadas que las ha hecho del 

conocimiento el secretario de Seguridad Pública Damián Canales. En Tizayuca ya las cosas son menores." Puntualizó que el 

gobierno de Hidalgo junto con la Policía Federal analiza detalles relacionados con incidentes como la riña en Apodaca, "los 
cuales obedecen más a cuestiones de provocación dentro del propio penal para la fuga de reos y, obviamente, son medidas 

que debemos tomar". Entrevistado al concluir la in-auguración de la primera reunión nacional de titulares de organismos 
estatal de desarrollo municipal, destacó que existen medidas preventivas en todas las cárceles hidalguenses. Moctezuma 

Pereda anunció que en próximos días se llevará acabo reunión pública interinstitucional entre autoridades estatales y 

federa-les para tratar puntos relacionados a la seguridad en la entidad. Interrogado acerca de la sobrepoblación en penales 
locales, dijo que se trata de un problema de alcances nacionales, lamentablemente muy complicada, "por lo que se tienen 

que buscar alternativas para esto". El pasado 19 de febrero, 44 internos murieron y 30 reos de alta peligrosidad se fugaron 
durante un motín en el centro penitenciario de Apodaca entre gru-pos rivales de los cárteles del Golfo y los Zetas. Al 

siguiente día tres internos amanecieron muertos por heridas de armas punzocortantes al interior de la cárcel de Topo 
Chico, Monterrey. Los reclusos habían ingresado al penal apenas un día antes. (Gerardo Neria, página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía construirá ciclovía paralela al nuevo Tuzobús: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, anunció que de manera paralela al proyecto del Tuzobús se estará construyendo una ciclovía en el bulevar Felipe 

Ángeles, idea que viene como parte de las políticas de fomento a la activación física que incentiva el Ayuntamiento 

capitalino. “El modelo de ciudad que tenemos va encaminado a eso. Aquí en el (bulevar) Felipe Ángeles estarán las 
ciclcovías, lo que permitirá a la gente que vive en el norte de la ciudad va a poder venir en bicicleta a los espacios 

deportivos, o como los que están alrededor, lo que va a fomentar la movilidad de la ciudad y cuidar la salud de todos. Ese 
va de la mano al proyecto del Tuzobús, que tiene contemplada un área peatonal y otra para la ciclopista”, mencionó el 

alcalde. García Sánchez mencionó que el proyecto viene respaldado por una planeación tanto en el diseño de la obra como 
en la factibilidad vial de la misma, que afectaría a una de las avenidas más importantes de Pachuca. “Todo va sobre un 

plan que tenemos que analizarlo, es muy viable, afortunadamente en Pachuca a diferencia de otras ciudades podemos 

hacerlo, estamos en buen tiempo. Va regido por una planeación y hay las condiciones para lograrlo”. El encargado del 
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Ayuntamiento indicó que la ciclovía del Felipe Ángeles será la primera, pero no la única, pues también se debe de conectar 

de oriente a poniente para convertir este medio de transporte como uno de los más importantes del municipio. “El uso de 

bicicleta no solamente lo estamos proyectando como deporte, sino como una manera de trasportarse como se usa en otros 
países, donde vemos a gente adulta y joven que se va en bicicleta, a pesar de las condiciones extremas que hay en varios 

países de Europa como nieve, que no tenemos aquí, y aún así se transporta en bicicleta, entonces es una cultura de 
movilidad. Antes decir que un pueblo es bicicletero era despectivo y algo lamentable, ahora es un lujo y algo que podemos 

lograr”. Aunque este sería el proyecto deportivo más importante de Casa Rule, el edil mencionó que no es el único, ya que 

hay planes de involucrara tanto a los niños como a los adultos en actividad física. (Alejandro Suarez, página 10) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“¿Miedo? duermo a pierna suelta”: Con una investigación en su contra por vínculos con el narcotráfico, 
Manuel Cavazos Lerma presume que duerme a pierna suelta y con la conciencia tranquila. Incluso, dice, puedo 

aventurarme a hacer campañas de a pie sin temerle a nada ni a nadie. El ex gobernador de Tamaulipas, uno de los estados 

más violentos del país, puntualiza que en su gestión la inseguridad era menor, tanto que solo hubo un secuestro. A unos 
días de haber sido nombrado como candidato al Senado, el priista de 75 años considera que aún le sirve a su partido, por 

lo que está dispuesto a desempeñar cualquier función, incluso si debe pasar de la dirigencia partidista al trabajo de campo. 
Se dice dispuesto a conseguir el voto en uno de los contextos más difíciles que haya vivido Tamaulipas. Es así como casi 

dos décadas después de su gestión vuelve a las calles de Ciudad Victoria y Matamoros. Ante la pregunta de si fue cómplice 

y permitió la proliferación de los grupos delictivos, reacciona molesto. Hace una pausa en la conversación, lo piensa bien y 
después de respirar profundo responde que las aseveraciones que hasta ahora se han hecho son parte de una constante 

campaña de guerra sucia. —¿Las investigaciones en su contra qué tanto impactaron en su precampaña? —Hay ánimo y 
entusiasmo; la noticia se puede medir en la percepción de la gente, y la percepción de la gente se puede medir en 

encuestas. Esta tarea ya la hicieron para no andar especulando, sino conocer datos duros. En esa encuesta más de 75 por 
ciento cree que es guerra sucia. —Las declaraciones del gobierno federal lo vinculan directamente con el narcotráfico. —El 

que nada debe nada teme. Yo tengo la conciencia tranquila, duermo a pierna suelta. Aunque vamos a seguir con este 

ritmo, no ha cambiado nada. Las reacciones de la gente han sido de solidaridad, de apoyo. —También hay acusaciones 
directas de que permitió la proliferación del crimen organizado en su gestión. —Eso era incumbencia del gobierno federal. 

Por ejemplo, esa acusación absurda que anda diciendo un señor. Me acusa de que yo permitía el contrabando de droga y 
de armas. No era función mía contener el contrabando de armas. Es que se los encontraron en un tráiler. Él hace la 

denuncia ante el gobierno federal, pero uno no puede extralimitarse en sus funciones. Cavazos se refiere a una 

confrontación directa que planteó un ciudadano, al asegurar que el ex gobernador no hizo nada para combatir al crimen. “A 
mí lo que me extraña es que gente tan analítica le dé entrada a acusaciones tan obviamente patrañas, tan obviamente 

bromas de mal gusto”, agregó. En materia electoral se le pueden atribuir parte de los cinco triunfos al hilo que logró su 
partido en Tamaulipas. Sin embargo, una vez que Humberto Moreira abandonó la presidencia nacional del PRI, Cavazos no 

tardó en recibir una propuesta para su candidatura y quedó fuera de la operación para la elección presidencial. “A mí no 

me daban las fáciles, eso no tiene chiste. Me gustaban los retos”, afirma. —¿En qué sentido contribuye al partido y a la 
campaña? —Yo creo que todos los ex gobernadores tenemos un margen que pesa hacia lo positivo. A pesar de la recesión 

tuvimos un crecimiento de la infraestructura. Eso es lo que la gente recuerda. Yo prometí hacer mil obras por mes, y 
terminé haciendo 92 mil. Yo proporcionaba la parte que le tocaba al gobierno, el resto lo hacía la gente. Realmente era un 

gobierno de la gente. Hicimos muchas obras, pero las hizo la gente. Y es tan buena administradora que sobrepasó la meta. 
A mí nadie me puede acusar de no ser transparente. El gobierno no concursaba. El gobierno entregaba recursos para que 

las obras las repartiera la gente para que fueran verdaderos auditores sociales. (Miriam Castillo, página 28) 

Milenio-Sin registro, encuesta mostrada por Calderón: El Instituto Federal Electoral no tiene registrado ningún 
documento o metodología que haga referencia a la encuesta que el presidente Felipe Calderón mostró a consejeros 

financieros de Banamex. “Pues no hay ningún documento registrado con esas tendencias, ni por el PAN ni por ninguna otra 

organización, no quiero entrar en una polémica en la que la autoridad esté metida en ello, por supuesto que lo más 
relevante en este diferendo es que no haya ninguna injerencia de los servidores públicos que pudieran generar tensiones 

innecesarias en el proceso”, señaló el consejero electoral Marco Antonio Baños. El funcionario electoral comentó que no hay 
registro ante el IFE de un documento de sondeo o encuesta que contenga las proporciones de tendencias de votación que 

mostró el Presidente Calderón. “No hay un documento registrado así, a menos esa fue la información que me dio la 
secretaría ejecutiva.” Cabe destacar que el artículo 41 de la Constitución establece que el IFE tiene a su cargo en forma 

integral y directa la facultad de regular las encuestas o sondeos de opinión con fines electorales. Asimismo, el pasado 14 de 

diciembre, el Consejo General del IFE aprobó los lineamientos sobre encuestadoras, por los que cada empresa que 
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determine realizar sondeos respecto del proceso electoral debe estar registrada ante el árbitro electoral. En este sentido, 

Baños explicó que el artículo 237 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) establece que 

todas las encuestadoras tienen que entregar una copia de los sondeos que realicen a la Secretaría Ejecutiva del IFE antes 
de que las hagan públicas. (Miriam Otero, página 19) 

Milenio-Josefina Vázquez Mota “no ve ningún tropezón” del Presidente: La virtual candidata del PAN a la 

Presidencia, Josefina Vázquez Mota, dijo que no hubo ningún “tropezón” del presidente Felipe Calderón por haber 
presentado una encuesta rumbo a la elección de 2012 y su posterior declaración de que respetará los comicios. Al acudir al 

Consejo Nacional panista, la aspirante fue cuestionada por las denuncias del PRD y PRI contra el mandatario federal y 
sobre por qué no se registró la encuesta que presentó Calderón ante el IFE y al respectó señaló: “Me parece que eso se 

resolverá en las instancias convenientes”. “Lo que quisiera reiterar hoy es que tengo la certeza absoluta de que el 

Presidente se ha comportado y lo seguirá haciendo como un demócrata, como un jefe de Estado y por supuesto me parece 
que el mensaje del Presidente no da lugar a dudas”. —¿Es corregir? —Es refrendar la responsabilidad que el Presidente 

siempre ha asumido, por tanto creo que ha sido una declaración clara y contundente (…) no veo ningún tropezón”. (Omar 
Brito, página 19) 

Milenio-Temen que gastos de campaña de AMLO se eleven: El equipo de campaña de Andrés Manuel López Obrador 

teme que sus gastos se disparen por el uso de la imagen del candidato presidencial en propaganda de otros candidatos de 
la coalición Movimiento Progresista. “Estos candidatos se toman fotos y luego la sacan en sus propagandas. Ahora tenemos 

que tener un mecanismo para que nos reporten cuántos espectaculares, volantes, publicidad han hecho en la que aparece 
la imagen de Andrés, porque su imagen cuenta como si fuera una aportación en especie, aunque al que beneficia es al 

candidato, no a Andrés”, explicó Yeidckol Polevnsky, coordinadora de Administración y Finanzas. La preocupación se basa 

en que después de seis años de hacer mítines por todo el país, López Obrador ha sido retratado con diferentes integrantes 
del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, que actualmente compiten por una candidatura a los diversos puestos de elección 

popular que se votarán en las elecciones de este año. La senadora detalló que cada partido se responsabilizará de 
cuantificar la propaganda en la que aparece López Obrador, y le entregarán un reporte para integrarlo en los gastos de 

campaña, el cual, aseguró, será austero. “Que no vamos a hacer nosotros, nunca vamos a rentar un helicóptero, claro, los 

otros tampoco los rentan, se los prestan, pero hay que cuantificar cuando se los prestan. No vamos a hacer comidas 
carísimas, ni gastos desmedidos, ni vamos a regalar una cantidad de cosas que no tenemos”, dijo. (José Luis Martínez, 

página 19) 

Criterio-Conforma PAN lista oficial de los plurinominales al Senado: El presidente de la Comisión de Elecciones del 

Partido Acción Nacional (PAN), José Espina, dio a conocer la lista definitiva de candidatos a senadores plurinominales que 

presentará el partido para los comicios del 1 de julio próximo. En conferencia de prensa, Espina von Roehrich explicó que 
con los votos de 342 de los 381 consejeros del partido, se logró integrar el orden definitivo de las listas, considerando que 

tres espacios ya estaban previamente designados por el Comité Ejecutivo Nacional. De esta forma la lista es la siguiente: 
Ernesto Cordero, Mariana Gómez del Campo, Roberto Gil Zuarth, Luisa María Calderón, Salvador Vega Casillas, Gabriela 

Cuevas, Alonso Lujambio, Laura Angélica Rojas, Héctor Larios y Dolores del Río.Después aparecen Luis Felipe Bravo Mena, 

Ana Teresa Aranda, César Nava, Marcela Torres, Arturo García, Herber Taylor, Adriana Dávila, Francisco Ramírez Acuña, 
Leticia Díaz de León y José Ángel Córdova Villalobos. Además, están Juan Antonio García Villa, Laura Elena Estrada, Jorge 

Manzanera, Yolanda Montalvo, Manuel Minjarez, Jorge del Rincón y el siguiente sitio lo ocupará una mujer que será 
designada directamente por el Comité Ejecutivo Nacional. La lista la completan Óscar Marín Arce, otra mujer que también 

será designada por el CEN, Alfredo Ling Altamirano, otra mujer por designar y por último Pedro Francisco Rivas. El 

presidente de la Comisión Nacional de Elecciones del PAN explicó que la conformación de la lista se realizó conforme a 
diversos criterios. Por un lado la votación recibida por parte de los consejeros nacionales del partido y, por otra, con base 

en las cuotas de género establecidas tanto por el partido como por el Código Federal de Instituciones y Procedimientos 
Electorales (Cofipe). Durante la conferencia estuvo acompañado por la secretaria general del PAN, Cecilia Romero Castillo, 

quien explicó que de acuerdo con las votaciones históricas alcanzadas por el partido en las elecciones de 2000 y 2006, se 
prevé que de la lista de 32 candidatos alcancen a entrar al Senado entre 12 y 13. Respecto a la situación de las tres 

candidaturas que ocuparán los lugares 27, 29 y 31 de la lista, explicó que de momento quedaron vacíos. (redacción, 

página 20) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El pájaro carpintero… Que la policía de tránsito capitalina ya aprendió que en la forma de pedir está el dar. Y 

es que automovilistas han denunciado que por las noches es común que los elementos destacados al bulevar Luis 
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Donaldo Colosio detengan a los conductores bajo cualquier pretexto para solicitarles, de la mejor forma y muy amables, 

que les den “para el café”, en lugar de explicarles la infracción cometida y aplicar la multa correspondiente. Eso sí, al 

parecer tienen un refinado gusto para la bebida pues no aceptan menos de 50 pesos. 

Que con menos de dos semanas en el cargo, el nuevo delegado estatal del Instituto Nacional de Arqueología e 

Historia, Rodolfo Palma Rojo, ya dio de qué hablar. Y es que quien sustituyó a Miguel Ángel Caraveo ordenó que 
fueran clausurados los trabajos de restauración del acueducto del Padre Tembleque bajo el pretexto de hallazgos 

arqueológicos que se hicieron, aunque de ellos ya tenía conocimiento el INAH. Esto, obviamente, llamó la atención de 

funcionarios de la dependencia que califican ésta como una decisión injustificada y a sólo semana y media de su 
nombramiento. Habrá que ver cuánto dura en el cargo. 

Que los ladrones ya no le temen ni a los policías. Y es que hace unos días, una agente ministerial de la PGR fue el blanco 
de una banda de delictiva que se dedica a robar tarjetas de crédito y bolsas a los clientes de un conocido supermercado 

ubicado sobre el Río de las Avenidas. Dándose cuenta del robo, la agente solicitó ayuda al personal de seguridad de la 

tienda, mismos que le dijeron que no podían hacer nada porque no estaban robando artículos de la tienda. ¿Qué se siente? 

Que hoy es el día perfecto para contribuir a una ciudad más limpia. Y es que la delegación de Semarnat, en conjunto 

con organizaciones civiles, promueve el programa Limpiemos México. Si quieres contribuir y mejorar el ambiente, 
puedes acudir a alguno de los siguientes puntos y pon tu granito de arena: Parque del Hiloche (Mineral del Monte), 

Huapalcalco y Barranca de la Primavera (Tulancingo), Jardín Central y tianguis (Ixmiquilpán), escuela primaria Carbajal 

Arcia, ubicada en la colonia La Malinche (Tula); área de embarcaderos de la laguna de Tecocomulco (Tepeapulco) y en 
Huejutla. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “Las instituciones (de justicia) deben darle certidumbre al país, no para ser arietes de venganzas.” 

Francisco Olvera, gobernador, llama al Gobierno federal a usar las instituciones de impartición de justicia por el bien de 
los ciudadanos y no para encabezar una cacería de brujas en tiempo electoral. 

“El uso de bicicleta no solamente lo estamos proyectando como deporte, sino como una manera de trasportarse como se 
usa en otros países.” 

Eleazar García, alcalde de Pachuca, explica el proyecto de movilidad en la capital para promover la bicicleta como medio 

de transporte igual que en Europa. 

“Los recursos del Subsemun, no son suficientes, sólo son un apoyo.” 

Juan Núñez Perea, presidente municipal de Tizayuca, explica que los 10 millones entregados por el Gobierno federal no 

cubren las necesidades de las alcaldías para mejorar los cuerpos policiacos. (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que la operación de los equipos de Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero en la 

integración de la lista definitiva de plurinominales al Senado por el PAN resultó bastante efectiva. 

Por la mañana había aún mucho nerviosismo, pero al final lograron un buen balance, en gran medida por la acción de 
algunos operadores como Roberto Gil y Carlos Alberto Pérez Cuevas, a quienes se vio entre los más activos. 

Que, en cambio, la incorporación de última hora del ex secretario de Salud José Ángel Córdova a las listas, por 
designación del CEN, nada más lo maltrató. 

Al negociar contra el tiempo no lograron subirlo a la franja de seguridad del PAN —las candidaturas del 1 al 13— y terminó 

en la posición 20 del listado, desde donde solo podrá hacer una candidatura testimonial. 

Que ante el Consejo Nacional del PAN, Josefina Vázquez Mota tuvo su primer triunfo de la tarde. 

Y es que al presentarla, el líder nacional de ese partido, Gustavo Madero, sometió a votación de los consejeros cómo 

debían llamarle, si “presidenta” o “presidente”, y por unanimidad ganó la palabra en femenino. 

Que el aspirante presidencial de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, fiel a su 

costumbre, se rehúsa a blindar el vehículo que usará durante la campaña. 

Pese a que todos los miembros de su equipo se lo han demandado y hasta consiguieron el dinero y el proveedor para 
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adquirirlo, el candidato saldrá de gira sin blindaje, pues insiste en que no lo quiere y que correrá sus riesgos. 

Que David Monreal, hermano del senador Ricardo Monreal, coordinador de campaña de López Obrador, dejará sin 

candidatura al Senado al ex dirigente del PT José Narro Céspedes en Zacatecas. 

El propio Ricardo Monreal ha operado para que desde el PRD se acepte la candidatura de su hermano, aunque eso 

signifique la inconformidad del grupo de ex petistas que apenas se volvieron perredistas en 2009. 

Que como ningún partido presentó ante el IFE audios o fotos de la reunión en que Felipe Calderón exhibió la famosa 
encuesta donde supuestamente la ventaja del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, se redujo a solo cuatro puntos, los 

consejeros tendrán que citar a los asistentes para corroborar la información. 

Debido a la queja presentada por PRI y PRD, hasta el mismo presidente del consejo de administración de 

Banamex, Roberto Hernández, podría ser citado igual que aquellos consejeros que revelaron el contenido del encuentro. 

(redacción, página 02) 

Milenio-Juego de Espejos… El Juego del Presidente El golpe está dado; sus efectos son menores y la cifra poco 

creíble, pero el daño a la institución presidencial es una realidad. Que el Ejecutivo intervenga de tal manera violenta el 

principio de contienda justa. Una vez más dirán que faltó a la ley, pero ahora ocurre en medio de la elección y, 
especialmente, durante el periodo de silencio, el tema remite a la legalidad de los comicios.  

Lo acontecido el jueves en el consejo de Banamex no fue un accidente o descuido. Fue una acción calculada, motivada por 
un interés evidentemente electoral; también fue un error monumental y revela que el Presidente y su equipo cercano, con 

facilidad, pierden sentido de los límites. Lo más preocupante es que si están dispuestos a comprometer la legalidad de una 

forma tan burda, ¿a qué no estarán cuando resuelven en la penumbra del poder? 

Lo de menos es si el Presidente realmente cree que es confiable el estudio de intenciones de voto que se atrevió a exponer 

ante poderosos inversionistas. En eso sí está en todo su derecho. Lo grave es que la cifra crítica —la diferencia entre el 
candidato de la oposición y la del gobierno— se presenta ante conspicuos empresarios. Las encuestas no influyen a los 

electores, sí y mucho, a quienes influyen en los electores, fundamentalmente los medios de comunicación y a quienes 

financian campañas. A los primeros es difícil engañarlos; hay muchas casas encuestadoras confiables, algunas de los 
mismos medios, como para irse en el truco por una cifra claramente atípica. Los financiadores de campañas —aportaciones 

ilegales, por cierto— sí son influenciables, y debe preocupar que el Presidente participe del juego de propaganda. 

Es explicable que AMLO no descalifique al Presidente en su dicho, sino a las casas encuestadoras en general. Así ocurre 

porque todas lo dan en tercer lugar, excepto una, por cierto, de una de las empresas de investigación más prestigiadas y 

serias en el medio. Cifras a pedido, dice el candidato presidencial. Una ofensa, incluso, a quienes a él encuestan. Mejor que 
insista en eso de que para él son suficientes 26% de las preferencias, porque en su caso, él dice, todos ellos sí van a votar. 

A Peña Nieto se le ha regateado eso del bote pronto. No ocurrió así en la misma reunión a la que asistió después del 
Presidente. La tomó con humor y con la referencia al exitoso proceso del Estado de México, dijo que si es la misma 

empresa que anticipó que Bravo Mena estaba empatando a Eruviel Ávila, mejor que el Presidente cambie de encuestador. 

El PAN salió mal a defender al Presidente. Presentó la encuesta que daba la cifra, recordó que ya se había hecho público el 
resultado. Ellos dijeron que la encuesta era del PAN y el Presidente de la Presidencia. Alguien miente. Cada quien con sus 

cifras y pecados. Lo cierto es que el PAN confirmó la fragilidad de la fuente y de los números. 

La degradación de las palabras corre a cuenta del comunicado de la Presidencia. En éste se niega lo que 700 u 800 

empresarios escucharon y vieron. En México no da vergüenza mentir, ni siquiera en los textos oficiales; es de escándalo. 

Quizás se haya pensado como una forma oblicua para decir que el Presidente reconoció el error, como también lo hacen 
sentir sus palabras del día posterior en la conmemoración el Día de la Bandera. Es positiva la enmienda presidencial, pero 

debe ser auténtica y por la falsedad del comunicado, los adversarios y quienes anhelan imparcialidad de la Presidencia 
tienen derecho a la duda. 

El golpe está dado; sus efectos son menores y la cifra poco creíble, pero el daño a la institución presidencial es una 

realidad. Sí hay un problema de legalidad. El régimen vigente hace de la equidad un principio fundamental; que el 
Presidente intervenga de tal manera, no sólo es una intromisión a un juego ajeno, sino que violenta el principio de 

contienda justa. No es la primera vez que sucede, aconteció en tres ocasiones en los días previos a la elección federal 
intermedia. No es opinión, el Tribunal Electoral declaró que el Presidente violó la ley. La impunidad lleva a la reincidencia; 
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no hay sanción aplicable. Aún así, las oposiciones han interpuesto ante el Tribunal Electoral la queja correspondiente. El 

desenlace es seguro: una vez más dirán que el Presidente violó la ley. Pero ahora ocurre en medio de la elección y, 

especialmente, durante el periodo de silencio, el tema remite a la legalidad de los comicios presidenciales. 

¿Qué importa más, los calzoncillos de un boxeador o el encuentro del Presidente con parte de la oligarquía? Por lo primero, 

el Tribunal Electoral anuló la elección de Morelia y el IFE multó al pugilista. ¿Qué sucederá con el presidente Calderón? El 
arrepentimiento, si acaso existe, de poco vale. Allí están los hechos y sobre éstos el juez decide. 

Es bueno que el Presidente en su juego de palabras diga que el gobierno federal “se esmerará en evitar expresiones o 

acciones que puedan generar recelo o desconfianza”. Pero se vive en una circunstancia donde las palabras y los 
compromisos muy poco valen. Una pérdida más de la posmodernidad mexicana, de democracia a la deriva. (Federico 

Berrueto, página 04) 

Crónica-Arriba Luis Vega: El ex director del Centro de Lenguas y Culturas Indígenas fue reconocido como dirigente 
interino del Consejo Supremo Hñahñu, en sustitución de Fernando Salvador Ramírez. El trabajo desempeñado por Vega 

Cardón en el CELCI estuvo basado en su conocimiento sobre el Valle del Mezquital y la gran riqueza de este pueblo, por lo 
que se anticipan buenos resultados en el nuevo encargo. 

Abajo-Alejandro Hernández: La Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina en el estado perdió presencia, debido a que 

su líder estatal parece más preocupado por asuntos políticos y partidistas que por los beneficios que pudiese generar para 
el sector que supuestamente representa. Hernández Ballina está metido de lleno en el proceso para renovar a la dirigencia 

del PRD, el cual tampoco avanza. (redacción, página 02) 

Crónica-Grillerias… SIN RUMBO 
Expusieron los grillitos que al interior del sol azteca en la entidad continúan dando mucho de qué hablar algunos 

de sus personajes pues es notable la falta de un liderazgo preciso que pueda ofrecer un rumbo claro al 
perredismo, ante lo cual no terminan por ponerse de acuerdo para renovar su dirigencia, hecho que 

perredistas como Teresa Samperio ven ya con preocupación, aunque también cabe la probabilidad de concretar 
hasta después de las elecciones de julio. 

PROMOCIÓN 

El Consejo Consultivo Ciudadano de Pachuca anda muy interesado en consolidar un encuentro con el alcalde 
capitalino, Eleazar García Sánchez, para exponerle algunos pendientes y mejoras para la población en 

general, pero además para ratificar la extracción ciudadana del edil y promoverla ante el resto de la sociedad 
como bandera de logro. 

FALTANTES 

Expusieron los grillitos que el presidente municipal de Lolotla, Sabulón Melo Vargas, aprovecha cualquier foro 
para ventilar a la anterior administración, de la cual afirma cargó con algo más que objetos personales, pues 

el recién llegado a esa alcaldía descubrió diversos faltantes incluyendo el parque vehicular que estaba 
asignado para personal del ayuntamiento. 

TURISMO 

Tal parece que a unas cuantas semanas de tomar posesión de sus respectivos cargos, son pocos los alcaldes de 
Hidalgo interesados en el turismo y la cultura, muestra de ello es que al taller convocado por la secretaría 

estatal del ramo sólo acudieron 45 representantes, lo que a su vez deja mal parado al titular de la 
dependencia, Juan Renato Olivares, quien ya no sabe qué inventarse para fortalecer el rubro en la entidad. El 

funcionario tendrá que pensar en una buena estrategia para fructificar en periodos de asueto como la Semana Santa que 
ya está próxima, si es que realmente quiere modificar la perspectiva negativa en este tema.  (redacción, página 02) 

Independiente-El Socavón: Ahora hasta de los convictos debemos tener cuidado (redacción, primera plana) 

Reforma-Templo Mayor…  VAYA mensajes que mandaron ayer los priistas y el gobierno de Nuevo León, a cargo de 

Rodrigo Medina, al intentar sortear los reclamos sociales por la crisis de inseguridad que vive el estado. 

AL SALIR al quite por el mandatario, al secretario de Gobierno, Álvaro Ibarra, al CEN y a la dirigencia estatal del tricolor 
sólo les faltó comparar a Nuevo León con Jauja. 

DE HECHO, los priistas se volaron la barda cuando, al rechazar el ultimátum de la IP a Medina, señalaron que si no hubiera 

gobernabilidad, no habría en el estado inversiones ni tanta prosperidad, ¡como la de los negocios de Cemex! 
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EL MENSAJE oficial subrepticio no tiene desperdicio: "Si tú obtienes buenos resultados con tus empresas, es porque yo soy 

un buen gobernador". 

ASÍ que además de demandar que no haya "últimas llamadas" ni cuestionamientos a la actuación del gobierno, ahora el 

PRI y la administración casi, casi le están exigiendo a los empresarios que les den las gracias. 

LA MASACRE en el penal de Apodaca, los reos fugados, la tragedia del Royale, los miles de ejecutados, los narcobloqueos y 

el clima generalizado de inseguridad pueden ser cualquier cosa, menos ingobernabilidad, ¿está claro? 

QUIENES, como don Jesús Reyes Heroles, están convencidos de que, en política, la forma es fondo vieron señales de alerta 

en la conferencia que ofreció el viernes el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina. 

Y ES QUE al menos tres cosas lo hicieron verse como un funcionario débil, cuando su intención era justo la contraria. 

PRIMERO, que el mandatario estatal no se sentó al centro de la mesa, y dejó esa posición, reservada para el político de 

más alta jerarquía, al secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna. 

SEGUNDO, que la silla del secretario tenía el respaldo más alto que la que ocupaba el gobernador, lo que lo hacía verse 

muy disminuido. 

PERO quizás lo más significativo fue que, tratándose de un asunto que interesaba y afectaba a quienes viven en Nuevo 

León, viniera a dar la conferencia al DF. 

PARA COLMO, mientras Medina hablaba en la Ciudad de México de supuestas soluciones, en Monterrey el crimen 

organizado estaba escalando el problema y lanzándole un abierto desafío. 

COMO en la Ley de Murphy, todo lo que pudo salir mal... ¡salió peor! 

LA PELÍCULA de la empresa Kodak en México está por acabarse... pero todo indica que sólo para sus empleados "de a pie", 

pues sus directivos ya están dando color.POR UN LADO, los 350 trabajadores del área de manufactura de la planta de 

Kodak ubicada en Zapopan serán despedidos tras la quiebra declarada por el corporativo en Estados Unidos. 

PERO, por el otro, sus mandos superiores confirmaron que su Reunión de Distribuidores para Latinoamérica será a partir de 

mañana y hasta el 1o. de marzo en República Dominicana, ¡en Punta Cana! 

O SEA QUE, mientras la empresa pide la protección gubernamental ante sus acreedores, sus ejecutivos se tomarán fotos en 

uno de los hoteles más ostentosos de uno de los destinos de playa más caros del Caribe. 

REVELADO lo anterior, queda la impresión de un muy mal rollo. 

Reforma-Domingrillo… La buena: Josefina ya casi empató con Peña Nieto. La mala: lo dijo el Presidente. La peor: 

Calderón, no Fox. A ver si Peña lo demanda, pero no en el IFE, sino ante Gobernación, pues Calderón también dijo: 
"¡Hagan sus apuestas, señores!", actividad supuestamente prohibida por la Segob. Los consejeros de Banamex, financieros 

al fin, saldrían volados no a uno de los casinos aprobados por Creel, quizá a la Bolsa de Valores para comprar acciones de 

Toallas La Josefina. En la Cámara, el PRI pidió sangre, pero como la declaración fue tempranera, ni sangrita había tomado 
don Felipe, pese a que el diputado Sí roña pidió que le aplicaran el alcoholímetro (los panistas no le entraron al Torito: 

reventaron la sesión). Si sólo 4 puntos atrás va Josefina, son como quitarle un pelo al copete de Quique o encontrar uno en 
la calva de Salinas. El Presidente basó su afirmación en una encuesta calificada por Pedro Joaquín Coldwell de "patito": el 

PRI prefiere las encuestas gaviotita que le dan casi 20 puntos de ventaja al Gelboy. El Peje también tiene sus encuestas 

lagartito que lo ubican en segundo lugar. Nada comentó el candidato del Panal, Gabriel Quadri, pues viajó a Berlín para 
cuadrársele, despistado, a Angela Merkel, pero su jefa es Gordillo, no gordilla. 

El Universal-Bajo Reserva: TODA clase de precauciones se han tomado en el cuartel general electoral del aspirante 

presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto. Para tratar de conservar la ventaja en las encuestas y que la información de los 
acuerdos internos no salga a la calle, los estrategas del mexiquense han decidido poner una muralla en el cuarto de guerra. 

Por ejemplo, el equipo ha colocado una charola a la entrada de una de las oficinas que ocupa don Enrique en la calle de 
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Montes Urales, en el DF. El objetivo: cada uno de los asistentes debe poner ahí su teléfono celular antes de entrar a las 

reuniones, juntas y encuentros privados, nos informan. Es una manera de evitar filtraciones y distracciones.  

EL SINALOENSE dice que pronto dará la "sor-presa". En este espacio le dimos a conocer que le ha dado el sí a una 

candidatura de las izquierdas al Senado. El diputado Manuel de Jesús Clouthier Carrillo, quien dejó la bancada del PAN, 
sigue deshojando la margarita, aunque entre algunos liderazgos del PRD, PT y Movimiento Ciudadano se da por hecho que 

don Manuel estará en la próxima Legislatura del Congreso. Por ahora. Maquí() ir. dice que no se ve tan amoroso con 
Andrés Manuel López Obrador, pero sí muy activo en la política gestora del bien común.  

SÁBADO largo pasaron los panistas. Desde muy temprano los principales operadores de las corrientes del partido 
empujaron los nombres para ubicarlos en las mejores posiciones de la lista de candidatos plurino-minales al Senado. La 

sor-presa del día fue la incorporación de último momento de José Ángel Córdova Villalobos a la lista y que el titular de 
Conagua, José Luis Luege Tamargo, decidió bajarse de la contienda. A pesar de que Los Pinos apretó el caso Córdova 

Villalobos, el doctor quedó en el lugar 20, prácticamente fuera de llegar a un escaño. Históricamente, el PAN ha colocado 
sólo los primeros 13 lugares del listado. ¡Que alguien le lleve una aspirina a don José Ángel!  

POR FIN, parece que Patricia Flores, ex jefa de la Oficina de la Presidencia, encontró una luz al final de las listas del PAN 
para las candidaturas al Congreso de la Unión. La dirigencia azul le cerró el paso para competir por un escaño en el 

Senado, pero ahora tiene posibilidades de una nominación para una curul en San Lázaro. Nos explican que desde Los Pinos 
hay guiños para que doña Patricia pueda tener fuero. Desde luego, en la sede nacional del partido no se ha dicho la última 

palabra.  

NADIE quiere ser el aguafiestas de lo que pasa en la corriente perredista que en - cabeza René Bejarano y Do-lores 

Padierna, pero ya se habla de una fuerte desbandada de sus seguidores, principal-mente de los dirigentes que controlan a 
los ambulantes en el Centro Histórico y la Merced. ¿Cuál es el punto?, se preguntará usted. Nos explican que la molestia 

parte de que la Corriente Izquierda Democrática Nacional perdió relevancia en el proceso de selección de candidatos a 
puestos de elección popular y los esposos René y Dolores se quedaron con las nominaciones para ellos y sus más cercanos, 

en lugar de repartir la baraja. (redacción, página 02) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 

      

 
 

 


